



Axe 1 : Accueillir, accompagner, intégrer les personnes qui frappent à la porte de l'Église

Présenté par le P. Laurent Maurin, vice-président du Conseil presbytéral

1. Accueillir “en interne”

Les prêtres, comme les communautés paroissiales, vivent aujourd’hui dans un contexte de mondialisation et d’éclatement de l’Église.

Cela transforme profondément la manière de vivre le ministère, la vie fraternelle et les collaborations pastorales.

2. Accueillir dans une société française qui change

Les communautés chrétiennes doivent faire face à une société en mutation rapide (France 2025) :

- pratiques religieuses diversifiées,
- familles recomposées,
- migrations, pauvretés nouvelles,
- recherche de sens.

Ces transformations appellent une attitude d’écoute, de souplesse et de disponibilité.

3. Intégrer les nouveaux venus dans la vie communautaire

Il s’agit non seulement d’ouvrir la porte, mais d’aider chacun à trouver sa place réelle, en valorisant sa présence, ses talents, ses fragilités.

L’enjeu est de construire des communautés fraternelles, missionnaires et hospitalières, où chacun se sent attendu et légitime.

4. Avec tous... y compris ceux “oubliés, perdus, de côté”

L’accueil chrétien doit rester universel, attentif aux plus fragiles et à ceux qui ne s’expriment pas.

La communauté est appelée à un regard particulier pour ceux qui n’osent pas frapper, ceux qui reviennent, ceux qui se cherchent.